



# UDRS

## Mi Universidad

BRAYAN ALEJANDRO ARANDA PEREZ

I° PARCIAL

ENSAYO

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I°

Dr. SERGIO JIMENEZ RUIZ

Lic. MEDICINA HUMANA

I° SEMESTRE

Comitan de dominguez chiapas a 13 de septiembre de 2024

En la interculturalidad nosotros como médicos debemos de tenerla presente ya que la interculturalidad se convierte así en un interpelador que esta nos demuestra nuestra manera de actuar la medicina y por sus extensiones del profesionalismo de la salud y enfermedad , la interculturalidad es muy diferente ya que es un tema que nos compromete que tiene aspectos conceptuales ,éticos y filosóficos la interculturalidad trata sobre que nosotros como médicos debemos de tener una cierta interacción con las culturas de de una forma respetuosa a que se refiere esto a que ninguna cultura es por encima de otra si no que debemos de formar una integración y que así alla una convivencia de ambas partes en la interculturalidad mantiene unos aspectos muy importantes una de ella es la comunicación intercultural que este pues es a usar el conocimiento cultural y así interactuar con los pacientes y considerar sus culturas importantes y hacer recomendaciones para el tratamiento que les daremos en esto también entra lo del conocimiento de los estilos de educación en esta mas que nada es importante para así conocer los diferentes estilos de comunicación en las distintas culturas y así saber como interactuar con ellas o ellos por que aveces pueden aver mal interpretaciones con una palabra aveces para ellos puede ser ofensivo para su comunidad o su lengua por eso nosotros como doctores debemos de saber como expresarnos o saber darles a entender lo que estamos diciendo y no ofender su cultura otra de las cosas es el respeto al origen de las personas en el ámbito de la salud la interculturalidad se refiere mas que nada a la capacidad de comprender y respetar su origen de sus cultura no hacerlo menos a esa persona y darle el mismo respeto que todos se merecen no por ser una persona de alguna comunidad indígena no le dare la misma atención que a una persona de ciudad la atención debe ser la misma y aveces el no tener en cuenta estas características de las culturas los pacientes pueden hacer que no reciban una atención deficiente , o sufran daños o reciban un diagnostico erróneo la interculturalidad no reconoce la superioridad de ni una cultura sobre otra y la interculturalidad apunta a construir una sociedad mas democrática al visualizar describir y valorar la interculturalidad mantiene unos principios que debemos de tener en cuenta una de ellas es el reconocimiento a la ciudadanía mas que nada trata que debemos de hacer que las personas participen o tengan una participación activa de las personas en la construcción de la sociedad de sus derechos y deberes esto lo lograremos tomando en cuenta los derechos y deberes de las personas y de la vida cotidiana en los ámbitos políticos , económicos y lo cultural otro principio a recalcar es el del derecho a ejercer una identidad originaria otro punto también importante es la comprensión de culturas en este proceso que consiste en identificar , investigar y dar significado ala información sobre otras culturas y la propia en esto es dar una interacción entre las personas y las culturas otro punto importante a recalcar es la comunicación horizontal en esta se refiere a la exposición de la identidad cultural sin tener

ese miedo , así como a la escuchas respetuosa de otras personas en este tipo de comunicación se reconoce la existencia de otros modelos de percepción en la realidad en la interculturalidad existen dos tipos que son importantes interculturalidad de comunalidad representa un modelo educativo implícito esto no explícitamente formulado que se base en la praxis cotidiana local habitualizada e híbrida como base de los procesos de enseñanza e aprendizajes escolarizados resistencias internas por tanto este se convierte de forma vivencial dirigida hacia dentro del espacio ,el otro tipo de interculturalidad este modelo se trata de un modelo educativo que se presenta intra cultural en el que se prescribe contenidos y métodos de enseñanza únicamente endógenas si no como herramientas analíticas que pueden contribuir al debate sobre lo que se entiende en cada contexto por pertinencia cultural y lingüística para poner modelos educativos pretendientes del interculturalismo en la etnificación esta de las prácticas culturales esta se constituye en la cultura en la propia sobre las que en el grupo es cuestión de lograr obtener un control cultural , la multiculturalidad o pluriculturalidad en esto se refiere a la situación en las que las diferentes culturas coexisten y hasta influyen pero esto puede ocurrir independientemente del reconocimiento mutuo o incluso la interculturalidad tiene aspectos uno de ellos son los conceptuales es el eje central para analizar los factores sociales intervienen en los procesos de la salud y enfermedad otro aspecto es la ética esto se refiere a la interacción respetuosa y horizontal entre culturas en el ámbito de la salud , esto se llega a basar en principios de la igualdad , la interacción y transformación social social y busca que todas partes se integren y convivan y en la ética mantiene también unos aspectos y uno de ellos es el respeto es uno de los valores más importantes en las relaciones interpersonales y esto se debe de aplicar en las culturas y las personas y también dentro de ello es la comunicación sana en esto se basa el respeto y en esta se mantiene una comunicación sana , otra de ellas y la última es mejorar la atención en la salud en esta contribuye a mejorar la atención en la salud de todas las personas , desde lo físico , cognitivo , emocional , espiritual y social la ética médica es el conjunto de principios que guían las prácticas de la medicina y la investigación científica y se encuentra la honestidad el cuidado y la integridad y la no discriminación y a quiebra el ´positivismo que este solo cree en lo que puede hacer o ver esto se propone en entender a la interculturalidad o dar un enfoque que analice y visibilice las interacciones a menudo de interacciones desiguales y asimétricas entre miembros de culturas , el comunalismo convierte las divisiones internas y enseñando la identidad , la desigualdad , diferencia y diversidad ejes para una gramática de diversidad y el concepto de la cultura aplicado al campo de la salud constituye en el eje neurálgico en el análisis de los factores sociales involucrados en cualquier proceso de la salud enfermedad a través del reconocimiento de los reconocimientos de las diferencias y similitudes culturales entre usuarios y proveedores .

## REFERENCIAS BIBLIOGRAFICA

1.\_Kleinman A , Benson P. Anthropology in the clinic the problem of cultural competency and how to fix it plos med 2006 3 (10) e 294

2.\_ Dietz , G (2011) . comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno : hacia una gramatica de la diversidad

3.\_ Ana M Alarcon M, Aldo Vital H Jaime Neira rozas (2003) revista medica de chile .131.  
(a) .104067150034-98872003 00900014